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Термин Определение 

1.Как определить падеж 

имени прилагательного? 

Чтобы определить падеж имени прилагательного в 

словосочетании или предложении, надо: 

1.Найти имя существительное, к которому относится 

имя прилагательное. 

2.Определить падеж имени существительного. 

3.По падежу имени существительного определить 

падеж имени прилагательного. 

( Тихо всходит солнце над большим селом. Всходит ( 

над чем? где?) над селом ( Т.п.). Над селом ( каким?) 

большим ( Т.п.). 

2.Способы проверки 

безударного падежного 

окончания имени 

прилагательного 

1.а) Определить род и падеж имени прилагательного по 

роду и падежу имени существительного, к которому 

относится имя прилагательное; 

б) вспомнить, какое окончание пишется у имени 

прилагательного в этом падеже и роде, и написать его. 

2.Подобрать имя прилагательное в том же падеже и 

роде, но с ударным окончанием. 

3.Проверить окончание имени прилагательного по 

окончанию вопроса, на который отвечает имя 

прилагательное. 

( В безоблачном небе летел самолёт. Летел ( в чём? 

где?) в небе, в небе (каком?) безоблачном ( голубом) 

3.Личные местоимения Я, ты, он, она, оно, мы, вы, они – это личные 

местоимения. 

Личные местоимения указывают на предмет, но не 

называют его. 

( Расцвела  сирень.  Она очень красива.) 

4.Неопределённая форма 

глагола 

Неопределённая форма глагола – это начальная 

форма глагола. Это неизменяемая форма глагола. Она 

не указывает ни на время, ни на число глагола. 

Глаголы в неопределённой форме отвечают на вопрос  

что делать? или что сделать? Чаще всего они имеют 

суффикс –ть или –ти: 

что делать? писать, решать; 

что сделать? написать, решить. 

5. Спряжение глагола Изменение глаголов по лицам и числам называется 

спряжением. 

6.Как определить 

спряжение глагола? 

Спряжение глаголов с безударными личными 

окончаниями определяется о их неопределённой 

форме. 

К I спряжению относятся: 

1.Глаголы, которые в неопределённой форме 

оканчиваются на –ать, -еть, -оть, -уть. 

2.Глаголы-исключения: брить и стелить. 

К II спряжению относятся: 

Четверть 3 
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1.Глаголы, которые в неопределённой форме 

оканчиваются на –ить (кроме брить и стелить), то есть 

имеют суффикс –и- перед –ть. 

2.Глаголы-исключения: 4 глагола на –ать ( слышать, 

гнать, дышать, держать), 7 глаголов на –еть ( 

смотреть, видеть, ненавидеть, терпеть, обидеть, 

вертеть, зависеть). 

 

 

 

7.Правописание –тся и –

ться в возвратных глаголах 

Если возвратный глагол отвечает на вопросы что 

делать? что сделать?, то этот глагол стоит в 

неопределённой форме и пнред суффиксом –ся мягкий 

знак (ь) пишется: -ться. 

Если возвратный глагол отвечает на вопрос что 

делает? (что сделает?) или на вопрос что делают? 

(что сделают?), то этот глагол стоит в форме 3-го лица, 

и перед суффиксом –ся мягкий знак (ь) не пишется: -

тся. 
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